

# COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate



## La Maison Louis-Cyr souligne l'implication d'une enseignante exceptionnelle

**Saint-Jean-de-Matha, le 16 avril 2025** – C'est avec une grande fierté que la Maison Louis-Cyr a célébré, le 27 mars dernier devant près d'une centaine de convives, l'accomplissement d'une enseignante de la région. Julie Gaudreault, qui œuvre à l'école primaire Panet de Sainte-Béatrix, a récemment reçu le *Prix d'histoire du Gouverneur général pour l'excellence en enseignement 2024* pour un projet réalisé en 2023, en collaboration avec la Maison Louis-Cyr.

Julie Gaudreault s'est intéressée, avec ses élèves de 5<sup>e</sup> année, à différents aspects de la société québécoise vers 1905. Le personnage de Louis Cyr a servi de fil conducteur pour explorer cette période importante à l'étude dans le curriculum québécois. Pour orienter leurs recherches, les élèves se sont posé la question suivante : Louis Cyr était-il un homme de son époque? Pour y répondre, les élèves sont devenus de véritables enquêteurs tant en salle de classe que dans les espaces d'exposition de la Maison Louis-Cyr, partenaire dans cette belle aventure.

En groupes d'experts, mentorés par l'historien Pierre-Michel Gadoury et accompagnés par Caroline Perreault, conseillère pédagogique du Centre de services scolaire des Samares, ils ont exploré un aspect particulier de la société québécoise en comparant la vie de Louis Cyr à celle de ses contemporains. Le projet, d'une durée de trois mois, s'est conclu à la Maison Louis-Cyr. Parents, amis et membres de la communauté ont été conviés à un cocktail dinatoire planifié et orchestré par les élèves avec les équipes du musée et des cuisines collectives de Saint-Jean-de-Matha.

Selon Jean-Philippe Proulx, coordonnateur - développement, diffusion et rayonnement des programmes à la Société Histoire Canada, « *en réalisant ce projet ludique et amusant avec ses élèves, Julie Gaudreault leur a permis de développer d'une manière durable leurs compétences de réflexion historique et de communication en plus d'éveiller leur attachement pour des éléments d'histoire et de patrimoine régional méconnus par eux auparavant* ».

« *Je rêve que toutes les écoles de la région et même de la province s'approprient nos héros historiques québécois et les intègrent dans leur programme d'enseignement de la même façon que ce fut fait avec le projet de Madame Gaudreault. Nous avons ici un exemple parfait d'une intégration exceptionnelle de notre histoire régionale au programme éducatif du ministère de l'Éducation* », conclut Jérôme Landry, président de l'organisme gestionnaire de la Maison Louis-Cyr, Les Compagnons de Louis Cyr.

Pour plus de détails au sujet de la Maison Louis-Cyr et de ses activités, visitez le [www.maisonlouiscyr.com](http://www.maisonlouiscyr.com).

- 30 -

**Source :** Julie Beauséjour  
Directrice communication et développement  
Maison Louis-Cyr  
[communication@maisonlouiscyr.com](mailto:communication@maisonlouiscyr.com)  
450 421-1410